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Если суд его удовлетворит, Денису 
Заметалину и другим обвиняемым 
придется раскошелиться на огром-

ную сумму - более 5,3 млн. долларов, 
пишет «Ежедневник».

Сын бывшего идеолога Лукашен-
ко Владимира Заметалина обвиняет-
ся в совершении преступления по ч.3 
ст.233 Уголовного кодекса Беларуси. 
Согласно данным следствия, обвиняе-
мый в 2008 году создал с товарищем 
преступную группу для ведения неза-
конной предпринимательской деятель-
ности, которая просуществовала до 2010 
года. Вместе с Денисом Заметалиным 
на скамье подсудимых оказались еще 
6 человек.

Важно отметить, что это уже вто-
рое судебное рассмотрение данного 
уголовного дела. Первое закончилось 
полным оправданием Дениса Заметали-
на. Однако прокуратура опротестовала 
оправдательный приговор, а кассацион-
ная инстанция протест удовлетворила и 
возвратила дело на новое рассмотрение 
в ином составе суда.

Интересные события происходили 
и с людьми, которые занимались рас-
следованием дела Заметалина. Один из 
них сейчас сам обвиняется в уголовном 
преступлении. Помимо этого, в ходе вну-
тренней проверки было выявлено, что 
другой сотрудник правоохранительных 
органов, который вел изъятие доказа-
тельств в ходе обыска, был уличен в 
составлении неверных протоколов. Он 
сам сознался, что занимался дописками 
по каким-то своим соображениям и был 
отстранен от службы. Соответствующее 
постановление было представлено за-
щитой и приобщено к делу.

Тем временем, на очередном судеб-
ном заседании старший прокурор от-
дела Генпрокуратуры, представляющий 
в суде государственное обвинение, 
выставил исковые требования к обви-
няемым. Ущерб государству оценен в 
81,3 млрд. рублей (более 5,3 млн. дол-
ларов по нынешнему курсу), которые, 
по мнению прокурора, должны быть 
солидарно взысканы с Заметалина и 
других обвиняемых. Это одна из самых 
крупнейших лжепредпринимательских 
сетей, которые только были выявлены 
правоохранительными органами. Но и 
этим деятельность сына влиятельного в 

Сыну Заметалина 
выставили иск

Генеральная прокуратура, которая поддерживает обвинение 
по делу сына Владимира Заметалина, предъявила в суде иск
прошлом чиновника не ограничивается.

Как стало известно, в этом же суде 
слушается еще одно уголовное дело, 
где в качестве обвиняемого фигурирует 
Денис Заметалин. Причем по той же 
самой ч.3. ст. 233 Уголовного кодекса 
Беларуси (незаконная предпринима-
тельская деятельность, сопряженная с 
получением дохода в крупном размере, 
совершенная организованной группой). 
Подробностей по второму процессу пока 
немного. 

Известно лишь, что помимо основно-
го обвиняемого по делу проходит еще 
трое граждан. Не удалось пока выяснить 

и ущерб, который причинен государству 
по второму делу, но скорее всего, он 
тоже немаленький.

Сам Денис Заметалин продолжает ак-
тивно защищаться от предъявленных 

ему обвинений. Он, как и все его со-
седи по скамье подсудимых, полностью 
отрицает свою вину. Более того, все 
семеро отказались отвечать на вопросы 
гособвинителя.

Это решение Заметалин объяснил 
тем, что обвинитель нарушил уголов-
но-процессуальную норму, а именно 
ст.241 УПК. 

Этой статьей установлено, что в по-

становлении о привлечении в качестве 
обвиняемого должно быть описано ин-
криминируемое преступление с указа-
нием времени, места его совершения, а 
также иных обстоятельств, подлежащих 
доказыванию. 

Это требование прокурором было 
проигнорировано, считает Заметалин. 
Позже он пояснил, что из постановления 
вообще непонятно, о какой предпри-
нимательской деятельности идет речь.

Есть у обвиняемого претензии и к 
оперативно-розыскным действиям сле-
дователей. Согласно протоколам, при-
общенным к делу, один следователь в 

одно и то же время вел наблюдение в 
двух разных местах за разными подо-
зреваемыми. Заметалин рассказал суду 
и о других процессуальных нарушениях 
при проведении розыскных мероприя-
тий – отсутствие некоторых протоколов, 
запись разговоров без санкции про-
курора и прочие.

Также в обвинении не отражены по-
казания сотрудников тех юридических 
лиц, которые якобы были вовлечены в 
незаконные финансовые схемы. А ведь 
они сообщили следствию о том, что 
с обвиняемым не знакомы и никаких 
общих дел с ним не имели.

Вторят Заметалину и другие обвиня-
емые. Один из них заявил, что во 

время совершения действий, которые 
ему инкриминируются, он находился за 
пределами Беларуси. Другой сообщил, 
что не имеет никакого отношения к ор-
ганизациям, задействованным в неза-
конной схеме.

Пока прокурор возражений по данным 
заявлениям не высказал. Им были за-
читаны записи разговоров обвиняемых 
по телефону и в интернете. Согласно им, 
обвиняемые, вопреки своим заявлени-
ям, все же были знакомы с Заметалиным 
и вели с ним общие дела.

Отец подсудимого - Владимир Заме-
талин - с 1995 года работал в админи-
страции Александра Лукашенко, вначале 
начальником Главного управления обще-
ственно-политической информации, а 
затем - заместителем главы. 

В 1997 году был председателем Го-
сударственного комитета Республики 
Беларусь по печати, затем - замести-
телем председателя Совета Министров 
Республики Беларусь, курирующим во-
просы культуры, образования, религии 
и национальных меньшинств.

С 16 июня 2000 по 12 сентября 2001 
года - первый заместитель главы адми-
нистрации Лукашенко.

Возглавлял республиканскую комис-
сию по регистрации (перерегистрации) 
общественных объединений. 27 марта 
2001 г. Александр Лукашенко утвердил 
новый состав комиссии, и Заметалина 
сменил первый заместитель главы ад-
министрации Станислав Князев. 

С декабря 2006 года возглавлял 
национальную киностудию «Беларусь-
фильм». 

В МИНСКЕ ОБНАРУЖЕНЫ 
ТАЙНИКИ С ПСИХОТРОПАМИ 

Организованная преступная груп-
па распространителей психотроп-
ных веществ предстанет перед 
судом.

Об этом сайту charter97.org сооб-
щили в Следственном комитете.

Трое распространителей особо 
опасных психотропных веществ изо-
бличены в результате анализа ряда 
уголовных дел. Несколько десятков 
электронных кошельков, на которые 
поступали средства от потребителей 
запрещенных препаратов, были за-
регистрированы на подставных лиц, 
но в действительности принадлежали 
одному человеку. Следователи уста-
новили личность 29-летнего владельца 
и совместно с сотрудниками органов 
внутренних дел провели мероприятия 
по задержанию его самого и двух со-
участников преступного бизнеса.

Участники преступной группы нигде 
не работали, проживали на съемных 
квартирах, имели четкое распределе-
ние обязанностей и соблюдали меры 
конспирации.

29-летний житель Минского района 
являлся координатором группы, он же 
приобретал запрещенные препараты 
и лично расфасовывал их. 26-летний 
житель Могилевской области был ад-
министратором сайта, через который 
происходила реализация. 23-летний 
минчанин осуществлял закладки.

В ходе расследования установлено 
местонахождение 50 тайников в не-
скольких районах столицы, более 200 
постоянных покупателей. 

В общей сложности у обвиняемых 
изъято более 1 кг психотропных ве-
ществ. Годовой финансовый оборот 
от преступной деятельности группы 
составлял не менее 4 млрд. рублей. 

Следователями арестовано имуще-
ство обвиняемых на сумму более 3 
млрд. 235 млн. рублей, в том числе 4 
автомобиля и мотоцикл, 2 квартиры, 
135 млн. рублей на счетах в банковских 
учреждениях, средства в иностранной 
валюте. С момента задержания все 
трое содержатся под стражей.

В ходе расследования ограничен 
доступ граждан Беларуси к сайту, кото-
рый обвиняемые использовали в пре-
ступной деятельности.

По завершении расследования тро-
им фигурантам предъявлено оконча-
тельное обвинение по ч.4 ст.328 Уго-
ловного кодекса – «Незаконный оборот 
особо опасных психотропных веществ 
в крупном размере, совершенный 
организованной группой». Уголовное 
дело передано прокурору для направ-
ления в суд.

ДИРЕКТОР ПРОИГРАЛ 
ДЕНЬГИ ФИРМЫ В КАЗИНО

Директор похитил у организаций 
почти 2 миллиарда рублей и про-
играл их в казино.

Об этом сообщили в Управлении 
Следственного комитета по Грод-

ненской области, пишет БелТА.
УСК расследует уголовное дело, воз-

бужденное управлением по борьбе с 
экономическими преступлениями УВД 
Гродненского облисполкома по факту 
мошенничества в особо крупном раз-
мере (ч.4 ст.209 УК Беларуси).

Установлено, что в феврале-марте 
2014 года в Гродно 45-летний дирек-
тор фирмы Юрий Панченко заключил 
договор с одной из областных орга-
низаций. Обязался за определенную 
плату найти покупателей на табачные 
изделия, реализуемые организацией. 

Однако предоставил фиктивные за-
явки на отгрузку и похитил продукцию 
на сумму свыше Br1,3 млрд. Впослед-
ствии ее реализовал, а деньги присво-
ил. По аналогичной схеме в мае 2014 
года он похитил у той же организации 
табачные изделия на сумму свыше 
Br123 млн.

В отношении ранее судимого за вы-
манивание кредитов подозреваемого 
следствие избрало меру пресечения 
в виде заключения под стражу. На его 
автомобиль наложен арест. 

Денежные средства мужчина про-
играл в казино. Во время обыска в 
его офисе следователи обнаружили 
долговые записи, согласно которым 
Юрий Панченко является должником не 
только различных организаций страны, 
но и граждан, у которых обманным 
путем похищал деньги и товарно-ма-
териальные ценности.

Во время опроса свидетелей, про-
ведения иных следственных действий 
и оперативно-розыскных мероприятий, 
установлены еще два эпизода пре-
ступной деятельности Юрия Панченко. 
Путем обмана и злоупотребления до-
верием он завладел Br320 млн одного 
из ООО Гродно. 

Кроме того, в том же ООО анало-
гичным образом похитил продукцию 
на сумму свыше Br280 млн. По данным 
фактам мошенничеств в особо крупном 
размере 26 февраля 2015 года управ-
ление Следственного комитета Белару-
си по Гродненской области возбудило 
еще одно уголовное дело.

Начальник Витебского отделения 
БЖД стал фигурантом коррупцион-
ного скандала.

Уголовное дело возбуждено в отно-
шении руководителя УП «Витебское 

отделение Белорусской железной до-
роги» по материалам проверки КГК. 
Как сообщает БелТА, в июне 2013 года 
руководитель злоупотребил служебны-
ми полномочиями. Он получил займ из 
средств возглавляемого им предпри-
ятия на покупку жилья на семью из 
пяти человек. 

При оформлении документов в со-
став семьи должностное лицо включи-
ло свою взрослую дочь, состоящую в 
браке и имеющую двухкомнатную квар-
тиру в общей собственности с мужем.

Конфеты пропитаны психотроп-
ным веществом и «декорированы» 
сверху марихуаной.

В конце февраля сотрудники управ-
ления по наркоконтролю и противо-

действию торговле людьми задержали 
жителя Мозыря 1983 года рождения, 
ранее судимого за незаконный оборот 
наркотических средств. У него изъято 
150 шоколадных конфет весом  1,5 кг, 
содержащих психотропные вещества.

Как сообщил БелаПАН начальник 
УНиПТЛ УВД Гомельского облиспол-
кома Юрий Маркевич, задержанный 
изготавливал из шоколада конфеты, 
пропитывал их психотропным веще-
ством и «декорировал», присыпая 
сверху марихуаной. В записях мужчины 
оперативники нашли название конфет: 
«искусственный синтезированный ана-
лог конопли».

Партия конфет в 150 штук может 
свидетельствовать о том, что товар 
предназначался для продажи, отметил 
Маркевич. Ведется следствие, устанав-
ливаются обстоятельства преступной 
деятельности задержанного.

ОСКАНДАЛИЛСЯ НАЧАЛЬНИК  
ОТДЕЛЕНИЯ БЖД

Ущерб, причиненный незаконными 
действиями руководителя, составил 
239,5 млн. рублей (особо крупный 
размер). Материалы рассматривает 
управление Следственного комитета 
Витебской области.

НАЧИНЯЛ КОНФЕТЫ 
НАРКОТИКАМИ  
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Об этом заявил белорусский 
правозащитник Алесь Беляцкий, 
выступая 5 марта на 28-й сессии 

СПЧ в Женеве.
Вице-президент Международной 

федерации за права человека, пред-
седатель закрытого белорусскими вла-
стями правозащитного центра «Весна» 
Беляцкий отметил, что во многих стра-
нах, в том числе в Беларуси, правоза-
щитникам не дают действовать. «Наш 
голос подавлен и не слышен» — под-
черкнул он.

«Правозащитники сталкиваются со 
многими препятствиями в своей де-
ятельности: постоянно подвергаются 
угрозам, нападениям, жестокому об-
ращению, убийствам, насильственным 
исчезновениям, незаконной слежке, 
произвольным задержаниям, — цити-
рует Беляцкого БелаПАН. — Против них 
направлены законы, определяющие их 
легитимную деятельность как антигосу-
дарственную и навешивающие на них 
унизительный лживый ярлык иностран-
ных агентов, как это делается в России. 

Им перекрывают доступ к финан-
сированию или криминализируют ле-
гитимную деятельность».

По словам Беляцкого, несмотря на 
международные стандарты, простран-
ство для деятельности гражданского 
общества и правозащитников в мире 
«находится под угрозой или же со-

Беляцкий призвал ООН «защищать жизненное 
пространство для гражданского общества»
 Совет по правам человека (СПЧ) ООН должен защищать жизненное пространство для гражданского общества, используя для этого все имеющиеся в его 
распоряжении средства, оказывать давление на тех, кто злоупотребляет властью, и призывать их к ответственности

кращается», а «репрессивные режимы 
бросают за решетку мирных активи-
стов по различным сфабрикованным 
обвинениям».

Беляцкий напомнил, что Комитет 

по правам человека ООН признал его 
заключение под стражу прямым след-
ствием нарушения его права на свобо-
ду объединений. 

«Манипуляции с внутренним зако-

нодательством стран против правоза-
щитников не могут скрыть от между-
народной общественности грубейшие 
нарушения прав человека», – подчер-
кнул Беляцкий.

По его словам, «нападки на граж-
данское общество идут вместе с на-
падками на универсальный характер 
прав человека под прикрытием со-
хранения традиций, религии или цен-
ности». «Поддерживая права на разви-
тие уникальных человеческих культур, 
мы выступаем против использования 
этих понятий для репрессий, подрыва 
международных стандартов и основных 
свобод», — сказал правозащитник.

Беляцкий подчеркнул: в странах, где 
преследуются права и свободы, 

заявления и решения ООН, касающи-
еся прав человека, являются важным 
политическим стимулом, который под-
держивает граждан. 

«Страновые мандаты доказали свою 
объективность и полезность в ситуа-
ции систематических нарушений прав 
человека. Трибуну и работу страновых 
докладчиков ООН необходимо защи-
щать и поощрять», — резюмировал 
белорусский правозащитник.

Напомним, Алесь Беляцкий провел 
более тысячи дней в исправительной 
колонии и освободился в июне 2014 
года. 

Его судили за сокрытие доходов, но 
правозащитные организации убежде-
ны, что причиной уголовного пресле-
дования стала общественная деятель-
ность Беляцкого, в связи с чем он был 
признан политическим заключенным. 

Об этом сообщает пресс-служба 
прокуратуры Нидерландов, под 

руководством которой Международ-
ная Группа криминалистов (J. I. T.) 
проводит расследование трагедии, 
передает ТСН.

Сообщается, что «Бук» был при-
везен из России в Украину незадолго 
до трагедии. Это подтверждают мно-
гочисленные фото и видеозаписи, а 
также найденные и опрошенные сви-
детели.

Следователи J. I. T. собрали и об-
работали более миллиона документов, 
фото и видео. Из-за такого огромного 
объема материала пришлось значи-

«Áîèíã» â Äîíáàññå áûë ñáèò èç 
ðîññèéñêîãî «Áóêà»

Дело возбуждено по признакам пре-
ступления, предусмотренного ч. 2 

ст. 455 УК (превышение власти, сопря-
женное с насилием). Военнослужащий 
подозревается в том, что, являясь ко-
мандиром роты, в сентябре и октябре 
2014 года в расположении воинской 
части в нарушение требований устава 
внутренней службы Вооруженных сил 
и дисциплинарного устава, превышая 
предоставленную власть, действуя 
умышленно и противоправно, желая 
показать свое мнимое превосходство 
над двумя подчиненными ему военно-
служащими срочной военной службы, 
применил к ним физическое насилие, 
причинив телесные повреждения. Уго-
ловное дело направлено для организа-
ции расследования в управление След-
ственного комитета по Минской об-
ласти. Уголовным законодательством 
за превышение власти, сопряженное с 
насилием, предусмотрено наказание в 
виде лишения свободы на срок от трех 
до десяти лет. 

ОФИЦЕР ИЗБИВАЛ 
ПОДЧИНЕННЫХ 

Прокуратурой Минской области 
возбуждено дело в отношении офи-
цера одной из частей сил специ-
альных операций. Об этом сооб-
щил БелаПАН старший прокурор 
отдела по надзору за исполнением 
законодательства в войсках про-
куратуры Минской области Павел 
Кузьмич.

www.udf.by

О своей позиции Лия Ахеджакова за-
явила в эфире украинского кана-

ла ICTV.
«Наденька, дорогая моя, я восхища-

юсь Вами. Я не способна на такое про-
тивостояние. Это подло, подло, подло 
– в наручниках провезли через границу, 
и теперь шьют уголовное дело за неза-
конное пересечение границы. У меня нет 
слов. Весь мир должен был восстать. 

Нет, не восстали. Надечка, я только од-
ного Вам желаю – живите. Пожалуйста, 
живите», – обратилась она к Савченко, 
которая сейчас находится в российском 
СИЗО.

Актриса сравнила летчицу с Украиной, 

которая переживает трудные времена 
(экономический кризис и конфликт на 
Донбассе). 

«Вы сейчас для нас и есть ограблен-
ная, расстрелянная по чьему-то подлому 
плану Украина. Вы должны выжить», – 
добавила Ахеджакова.

Ранее Ахеджакова, последовательно 
выступающая с критикой российских 
властей, заявляла, что Майданом укра-
инцы дали россиянам урок гражданской 
активности и мужества. 

Она, например, подписала письмо-
обращение от российских артистов с 
просьбой прекратить «травлю» Андрея 
Макаревича за его антивоенную по-

Ëèÿ Àõåäæàêîâà - Íàäåæäå Ñàâ÷åíêî: 
Âû äîëæíû âûæèòü
Народная артистка России выразила поддержку украинской летчице

Лия Ахеджакова.

тельно увеличить состав аналитиче-
ской группы.

Теперь экспертам предстоит не 
только выявить круг подозреваемых 
и собрать доказательства против них, 
но и предоставить суду факты и свиде-
тельства, достаточные для вынесения 
обвинительного приговора. 

Именно над этим сейчас и работает 
прокурорская группа. 

Также в прокуратуре Нидерландов 
отмечают, что есть серьезные свиде-
тельства того, что секретные службы 
РФ постоянно пытаются взломать и 
проникнуть в компьютерные системы 
голландской полиции и прокуратуры. 

Смартфоны и лаптопы, которые сле-
дователи использовали в Украине, и 
которые имели контакт с местными 
интернет-сетями, пришлось уничто-
жить. Причина – инфицированность 
шпионской программой Spyware. 

В некоторых случаях пришлось уда-
лить из сети аккаунты полицейских 

служащих, поскольку они подверглись 
атаке и могли быть инфицированы.

«Боинг-777» компании Malaysia Air-
lines разбился 17 июля 2014 года в 
Донецкой области Украины недалеко 
от границы с Россией. На борту само-
лета находились 283 пассажира и 15 
членов экипажа. 

Самолет рейса «МН17» был сбит ракетой «Бук», запущенной с российской установки

зицию, письмо с призывом провести 
Конгресс интеллигенции «Против войны, 
против самоизоляции России, против 
реставрации тоталитаризма».

Напомним, обвиняемая в причаст-
ности к гибели российских журналистов 
украинская летчица Надежда Савченко 
находится в российском СИЗО с лета 
2014 года. 

Она объявила голодовку 13 декабря 
2014 года в знак протеста против предъ-
являемых обвинений. 5 марта 2015 года 
Савченко согласилась принимать бульон. 
Впоследствии она попросила перевести 
ее на смешанное питание.

Ôîòî: ÐÈÀ «Íîâîñòè»

 Ïðîèñøåñòâèÿ
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Медали, ордена - Александра Лукашенко
Недавно коллекция наград Александра Лукашенко пополнилась уникальным экземпляром — орденом Александра 

Невского. 
Орден является единственной наградой, существовавшей в наградных системах Российской империи, Советского 

Союза и Российской Федерации. 
Орденом Александра Невского белорусский президент был награжден в честь 60-летия, отмечал в 2014 году. 

Сама награда ему была вручена лишь 3 марта текущего года в Москве. Всего Александр Лукашенко за время сво-
его президентства получил более двух десятков орденов и медалей разных стран и международных организаций. 
Примерно половину составляют награды от Православной церкви.

«С 10 марта 2015 года изменяются 
подходы к отнесению перемещаемых 
физическими лицами товаров к това-
рам для личного пользования, в части 
установления возможности ввоза в 
качестве товаров для личного поль-
зования», - говорится в сообщении.

Согласно документу, физическое 
лицо может ввезти в Беларусь из-за 
границы по 1 единице следующих 
категорий товаров: плиты газовые 
(либо электрические) кухонные, ва-
рочные панели, вытяжки бытовые, 
кухонные комбайны, печи микровол-
новые, духовые шкафы, ванны, ду-
шевые кабины, раковины для стока 
воды, раковины для умывания, биде, 
унитазы, бачки сливные, холодиль-
ники-морозильники бытовые, холо-
дильники бытовые, морозильники 
бытовые, машины посудомоечные, 
машины стиральные бытовые, кофе-
машины бытовые, машины швейные 
бытовые, водонагреватели бытовые, 
компьютерные мониторы цветного 
изображения с жидкокристалличе-
ским экраном, ноутбуки (нетбуки), 
планшетные ПК, копировально-мно-
жительная техника, аппаратура при-
емная для телевизионной связи, 
кондиционеры, косилки для газонов 
(триммеры), пылесосы, сварочные 
аппараты бытовые, электрогенерато-
ры бытовые, оборудование для мойки 
автомобилей бытовое, детские коля-
ски (каждого вида в зависимости от 
возраста ребенка), лодочные моторы, 
гражданское гладкоствольное или на-
резное оружие и его части.

В течение двух календарных лет 
до 4 единиц (до 2 или 3 (при на-
личии коляски) единиц в отношении 
мотоциклов, мопедов, мотороллеров) 
летних пневматических шин (либо 
колес с летними шинами, в том чис-
ле бывших в употреблении) либо до 
4 единиц (до 2 или 3 (при наличии 
коляски) зимних пневматических шин 
(либо колес с зимними шинами, в 
том числе бывших в употреблении) к 
каждому транспортному средству для 
личного пользования, находящемуся 
в собственности физического лица, 
перемещающего такие товары, при 
условии документального подтверж-
дения должностному лицу таможни 
права собственности на транспортное 
средство для личного пользования, 
до 4 дисков к транспортным сред-
ствам для личного пользования, за 
исключением ввезенных с уплатой 
совокупного таможенного платежа.

Исчисление указанных сроков (3 
календарных года и 2 календарных 
года) производится с 31 марта 2014 
года, уточняется в сообщении ко-
митета. 

ТАМОЖЕННЫЙ 
КОМИТЕТ ОГРАНИЧИЛ 
ВВОЗ ТОВАРОВ

Ограничения коснулись быто-
вой техники, ноутбуков, шин. Го-
сударственный таможенный ко-
митет Беларуси принял решение 
об ужесточении с 10 марта 2015 
года порядка ввоза физлицами 
в республику некоторых товаров 
из-за границы для личного поль-
зования. Об этом говорится в со-
общении на официальном сайте 
ведомства.
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бумаги работать не согласились. Они 
просили любую бумагу, подписанную 
властями, о том, что они несут от-
ветственность за то, что ИП вышли 
на работу.

На бумаге по-прежнему пока ни-
чего нет, есть только на сайте Мини-
стерства. Якобы это объяснение уже 
является официальным. Тут, конечно, 
не помешало бы уточнить у юристов, 
насколько эта публикация имеет юри-
дическую силу и насколько она защи-
щает ИП от проверок и конфискаций.

— Какая реакция у предприни-
мателей?

— Некоторые предприниматели уже 
говорят, что это маленькая победа. 
Люди просили у властей бумагу — им 
ее дали.

— Не станет ли с таким суровым 
налогообложением еще хуже?

— Эти новые «завихрения» не несут 
ничего хорошего. Сейчас торговля на 
рынках очень скудная. Соответственно, 
прибыль не такая, чтобы платить еще 
большие налоги. Их нужно наоборот, 
уменьшать, а не повышать. Ведь кроме 

всего прочего у нас еще и кризис. А 
в новых условиях торговля станет со-
вершенно нерентабельной.

— Чего добиваются власти?
— Это сделано для того, чтобы люди 

вышли сегодня-завтра на работу, за-
платили налоги, заплатили аренду. 
Ведь на сегодняшний день большин-
ство рынков пустует. Еще вчера власти 
навстречу не шли. А сегодня появилась 
такая публикация. Фактически, это уже 
что-то.

— Неужели властям так сложно 
выстроить диалог и сделать все 
по-человечески с самого начала?

— Очень жаль, что в Беларуси нет 
координационного центра для пред-
принимателей, которые могли бы в 
прессе, в режиме онлайн обсудить с 
экспертами эти шаги властей. С другой 
стороны, возможно, власти схитрят: 
дадут на месяц такую отсрочку Указа 
№222, завтра подпишут официально 
эти поправки к указу, возможно, уже 
задним числом, заставив ИП заплатить 
повышенный налог. Это будет очень 
неприятно. Мы не знаем, чем это обер-

нется. Те люди, которые работают по 
упрощенной налоговой схеме — 20% 
— эти налоги платить не придется, но 
платить придется остальным.

Напомним, недавно в Беларуси 
прошел Форум предпринимателей, на 
котором власти поставили крест на 
надеждах предпринимателей решить 
конфликт с учетом их мнения: с 1 мар-
та в силу вступает нашумевший Указ 
№222 и торговать без надлежащих со-
проводительных документов будет за-
прещено. В случае нарушений ИПшни-
ков будут штрафовать на 9 миллионов, 
а товар конфискуют.

На протяжении последних несколь-
ких месяцев шли массовые стихийные 
проверки и конфискации.

1 марта ИП просто не вышли на 
работу. Так, в Минске и в регионах 
пустовали все крупнейшие рынки. По-
ловина ИП объяснили свое отсутствие 
«отпуском». Многие «уехали за това-
ром» или открыто объявили, что при-
останавливают работу до выяснения 
всех условий.  

Лидер Координационного совета 
предпринимателей Минска Алесь 
Макаев пояснил charter97.org, 

что из себя представляет публика-
ция, которая появилась сегодня на 
официальном сайте министерства по 
налогам и сборам. В ней говорится 
о том, что в Указ №222 готовятся по-
правки, согласно которым налог для 
предпринимателей будет увеличен, но 
торговать можно будет по-старому — 
без сертификатов и без специальных 
накладных. Однако какими будут новые 
налоги, и спасет ли эта публикация 
предпринимателей от рейдов и кон-
фискаций — неизвестно.

— Старая базовая ставка на самую 
популярную группу товаров (одежду) 
была 520 тысяч. Предприниматели 
платили две ставки за импортную со-
ставляющую и две за налог на до-
бавочную стоимость. То есть, четыре 
раза по 520. Итого — 2 миллиона 80 
тысяч белорусских рублей. В марте эта 
ставка немного подросла и составила 
600 тысяч. И когда в силу вступил Указ 
№222, то предпринимателей обязали 
иметь соответствующие сертификаты 
и товаротранспортные накладные, а 
про новый коэффициент пока власти 
не говорили, и никто не знал, каким 
он станет, - говорит Макаев.

— А хотя бы теоретически, о какой 
сумме речь?

— Мы не знаем, какие власти дадут 
коэффициенты налога. Там несколько 
вариантов. Теоретически говорили о 
том, что новый коэффициент составит 
уже 6, то есть 3 миллиона 600 тысяч 
с учетом новой ставки. Когда в «Мире 
Моды» в Ждановичах было собрание 
предпринимателей, люди заявляли ка-
тегорично, что такой коэффициент они 
не потянут. И причем эти коэффициен-
ты, конечно же, обсуждаются без уча-
стия предпринимательских движений и 
экспертов. Это очень плохо.

— Но ведь еще 1 марта людей 
уговаривали выйти на работу, а они 
отказывались, потому что на бума-
ге никакого документа власти не 
предоставляли.

— Предприниматели приходили под 
райисполкомы и им говорили, мол, 
платите налог, и выходите работать, 
как обычно. Но люди без официальной 

Власти хотят, чтобы ИП 
срочно вышли на работу

На сайте министерства налогов и сборов появилась информация о поправках в Указ №222: увеличен-
ный налог за торговлю без документов

Сайт ucpb.org попросил проком-
ментировать ситуацию замести-

теля председателя ОГП экономи-
ста Льва Марголина.

 – Наступило 1 марта, день, кото-
рый эксперты считают днем начала 
конца белорусского предпринима-
тельства. Несмотря на все протесты, 
власть осталась стоять на своем, – 
считает эксперт.

 – Все, что делается и говорит-
ся сейчас: отсрочка сертификации, 
обещания не наказывать, придумать 
способ для предпринимателей для 
реализации остатков товара – все 
это лишь попытки сделать смерть 
предпринимательства менее резкой 
и болезненной, избежать любых про-
тестных акций. 

Конечно, все предприниматели не 
погибнут, частная инициатива живуча, 
окончательно убить ее не смогла даже 
советская власть. Но те, кто пережи-
вет, будут вынуждены взвинтить цены 
или уйти в тень. Нам в очередной 
раз предлагают из своего кармана 
оплачивать сомнительные экспери-
менты белорусских властей, чем бы 
они ни оправдывались – заботой о 
нашем здоровье или мифическими 
интеграционными интересами.

Напомним, недавно в Беларуси 
прошел форум предпринимателей, 
на котором власти поставили крест 
на надеждах ИП решить конфликт с 
учетом их мнения: с 1 марта в силу 
вступил нашумевший Указ №222, ко-
торый запрещает торговать без над-
лежащих сопроводительных докумен-
тов. В случае нарушений, ИПшников 
будут штрафовать на 9 миллионов, а 
товар подлежит конфискации.

На протяжении последних несколь-
ких месяцев на рынках Беларуси шли 
массовые стихийные проверки и кон-
фискация товаров.

Îòäåë èíôîðìàöèè «ÁÍ»

ОТСРОЧКА - СПОСОБ 
ИЗБЕЖАТЬ ПРОТЕСТОВ

Такое решение содержится в проекте 
указа, регламентирующего эту сферу 

экономических отношений. 
Об этом сообщили в министерстве по 

налогам и сборам, пишет сайт charter97.
org.

- ИП – плательщикам единого на-
лога предоставлено право в отношении 
товаров (за исключением подакцизных 
товаров), ввезенных с территории го-
сударств-членов Таможенного союза 
на территорию Республики Беларусь и 
предназначенных для розничной торгов-
ли с уплатой единого налога, осущест-
влять розничную торговлю в торговых 
объектах (за исключением магазинов) 
и на торговых местах на рынках без 
документов, подтверждающих приобре-
тение (поступление) этих товаров (далее 
– товары без документов). При этом 

за осуществление розничной торговли 
товарами без документов предусматри-
вается уплата единого налога с приме-
нением повышающего коэффициента 2 
и уплата НДС в фиксированных суммах 
в увеличенных размерах», - говорится 
в сообщении.

Подписание проекта указа планирует-
ся в самое ближайшее время.

В МНС отмечают, что до официального 
опубликования проекта указа, индивиду-
альные предприниматели-плательщики 
единого налога, кто в марте т.г. планирует 
осуществлять розничную торговлю това-
рами без документов, обязаны до начала 
осуществления деятельности предста-
вить налоговую декларацию (расчет) 
по единому налогу и произвести уплату 
единого налога и НДС в фиксированной 
сумме. 

При этом налоговая декларация пред-
ставляется на бумажном носителе по 
форме, утвержденной постановлением 
МНС от 15 ноября 2011 года №82 и 
действовавшей до 1 марта 2015 года. 

В указанной декларации плательщи-
кам следует исчислить единый налог с 
применением повышающего коэффици-
ента 2 за реализацию товаров без доку-
ментов и НДС в фиксированных суммах в 
размере двух ставок единого налога (без 
учета повышающего коэффициента 2 за 
реализацию товаров без документов).

«После вступления в силу указа, по-
дача налоговых деклараций за март 2015 
года (уточненных налоговых деклараций 
за март 2015 года), а также доплата 
единого налога и НДС в фиксированных 
суммах за март 2015 года производится 
в сроки (согласно проекту указа – не 

ÈÏ äàäóò ïåðåäûøêó, íî óâåëè÷àò íàëîãè
Индивидуальные предприниматели получат право торговать товарами без до-

кументов, подтверждающих их приобретение, но при этом им увеличат налоги

позднее 31 марта 2015 года».
Напомним, 1 марта закончился пе-

риод, в течение которого ИП могли ре-
ализовать остатки продукции легпрома, 
ввезенной из стран Таможенного союза, 
без документов, подтверждающих при-
обретение и поступление этих товаров.

Отсрочка предоставлялась указом пре-
зидента № 222. 

Предприниматели неоднократно пы-
тались объяснить правительству, что не 
смогут работать в новых условиях, но 
их мнение чиновники игнорировали до 
последнего момента. 

Объединенная гражданская пар-
тия осудила целенаправленную 
расправу властей с индивидуаль-
ными предпринимателями и унич-
тожением малого бизнеса.

Лев Марголин.ww
w.

b-
g.

by

Рынок «Стадион» в Борисове.

Торговый ряд на рынке «Стадион».
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В этом году белорусская оппозиция 
намерена довольно активно участво-
вать в наблюдении за президентскими 
выборами, которых, по ее же мнению, 
в Беларуси нет.

Так или иначе, выводы независимых 
наблюдателей оказывают суще-
ственное влияние на заключения 

международных институтов о степени де-
мократичности избирательной кампании. 

НАБЛЮДАТЬ ТОЖЕ 
БУДУТ ПОРОЗНЬ 

До начала избирательной кампании 
еще полгода, а конфигурацию незави-
симого наблюдения на них можно пред-
ставить уже сейчас. 

Традиционно в Беларуси независи-
мое наблюдение делится на правоза-
щитное и политическое. Правозащит-
ники, в первую очередь в лице Бело-
русского Хельсинкского комитета и не-
зарегистрированного правозащитного 
центра «Весна», проведут кампанию 
«Правозащитники за свободные выборы». 
Политическая оппозиция уже анонси-
ровала проведение двух кампаний на-
блюдения — «Право выбора» и «За 
справедливые выборы». По мнению 
ряда экспертов, и здесь отражается 
разобщенность оппозиционных сил. 
Соглашение о проведении совместной 
кампании наблюдения «Право выбора» 
подписали Белорусская социал-демо-
кратическая партия (Грамада), движение 
«За Свободу», кампания «Говори правду», 
оргкомитет по созданию партии «Бело-
русская христианская демократия» (БХД) 
и Партия БНФ. Руководителями кампа-
нии избраны ответственный секретарь 
БХД Денис Садовский и член совета дви-
жения «За Свободу» Александр Силков. 
Вторая кампания наблюдения — «За 
справедливые выборы» — ассоции-
руется в первую очередь с сопред-
седателями оргкомитета по созданию 
одноименного объединения. Это лидер 
Белорусской партии левых «Справед-
ливый мир» Сергей Калякин и член по-
литсовета Объединенной гражданской 
парии Виктор Корнеенко. Кстати, в фев-
рале прошло третье учредительное со-
брание объединения, в двух прошлых 
случаях Минюст отказывал в регистрации. 
Все три кампании уже участвовали в на-
блюдении, поэтому определенный опыт 
и людской резерв в наличии. Да и го-
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Бойкот выборов не отменяет наблюдения
bymedia.net.

2 марта Совет Республики Беларуси 
на закрытом заседании рассмотрел во-
прос «О ратификации протокола о вне-
сении изменений в соглашение между 
правительством Республики Беларусь и 
правительством Российской Федерации 
о сотрудничестве в строительстве на тер-
ритории Республики Беларусь атомной 
электростанции от 15 марта 2011 года» 
и «иные вопросы».

25 февраля протокол ратифицировала 
Палата представителей Национального 
собрания. Согласно межправительствен-
ному соглашению, Беларусь и Россия 
брали на себя обязательства по вводу в 
эксплуатацию первого энергоблока АЭС в 
2017 году, второго — в 2018-м. А сейчас 
сроки передвинуты на 2018 и 2020 годы 
соответственно.

В чем дело? Не заставит ли бездене-
жье вообще отказаться от весьма спор-
ного проекта? Какие меры следует пред-
принять, чтобы население не страдало от 
поборов «на атомную станцию»?

На вопросы отвечает промышленный 
энергетик из Жлобина Марат Афанасьев.

— Финансирование строительства 
осуществляется белорусской стороной 
за белорусские деньги. Отбор денег у 

населения на возведение АЭС уже ис-
сяк — «доить» людей больше не с чего, 
поэтому строительство затормозилось. 
Ведь Россия обещала выделять кредиты 
на изготовление реактора и всего необхо-
димого комплектующего оборудования. А 
сама станция и объекты инфраструктуры 
к ней, по сообщениям печати, финанси-
рует белорусская сторона.

— Заседание Совета Республики 
прошло за закрытыми дверями. По-
чему?

— Сказать сложно. Скорее всего, об-
суждаются нюансы, связанные как со 
средствами, так и со сроками изготовле-
ния, доставки оборудования. Кроме слож-
ностей с финансированием у российской 
стороны могли возникнуть задержки, как 
по изготовлению обещанных агрегатов, 
узлов, так и по их доставке. Кстати, на 
днях ТВ показало доставку реактора ве-
сом более 300 тонн на одну из российских 
АЭС — там все очень непросто...

— Денег на строительство АЭС не 
хватает. Может, пришло время за-
тормозить спорный проект?

— Судя по финансовому состоянию Бе-
ларуси, которой только в этом году надо 
вернуть кредиторам 4 млрд. долларов, 

товиться к наблюдению стали заранее. 
С учетом того, что это президентские 
выборы, вероятно, что кампании на-
блюдения, организуемые политической 
оппозицией, кроме традиционных задач 
противодействия фальсификациям, будут 
решать еще и задачи «сопровождения» 
своих кандидатов. Для «Права выбора» 
таким может стать кандидат от кампании 
«Народный референдум», для кампании 
«За справедливые выборы» — от альянса 
«Талака». 

ПОЧЕМУ ВЛАСТИ НЕРВНИЧАЮТ 
Сопредседатель кампании «За спра-

ведливые выборы» Виктор Корнеен-
ко не видит противоречий в том, что 
к наблюдению за выборами готовят-
ся люди, которые заявляют об отсут-
ствии в стране настоящих выборов. 
«Если мы ничего не будем делать, то чест-
ных выборов в Беларуси не будет никогда. 
Наблюдение — одна из форм их прибли-
жения, и к этому процессу надо привле-

кать как можно больше новых людей. Мы 
хотим добиваться проведения свободных 
выборов, а не планировать очередное 
поражение», — отметил Корнеенко. 
По его словам, власти неспроста реа-
гируют так нервно на независимое на-
блюдение. 

Официальные результаты голосования 
на тех участках, где присутствуют неза-
висимые наблюдатели, и на тех, где их 
нет, отличаются. Как правило, разница 
в цифрах явки избирателей и распреде-
ления голосов составляет 10-15%. Ор-
ганизаторы наблюдения делают вывод, 
что в случае присутствия наблюдателей 
подсчет гораздо ближе к реальности. 

Действительно, типичные наруше-
ния наблюдателям знакомы уже давно, 
и зафиксировать их при надлежащем 
уровне подготовки не так уж и слож-
но, несмотря на противодействие 
со стороны избирательной комиссии. 
Чаще всего, отметил Корнеенко, ко-

миссии не соблюдают процедуру 
подсчета голосов. По его словам, 
более 80% наблюдателей от кампа-
нии «За справедливые выборы» не 
могли видеть, что реально происхо-
дит за столом для подсчета голосов. 
Еще одно очевидное нарушение — при-
писки явки избирателей. «Конечно, у нас 
нет таких ресурсов, чтобы закрыть все 
участки, поэтому работаем выборочно. 
Считаю, что репрезентативно выбрав, 
например, 50 участков по стране, можно 
получить близкие к реальности данные по 
явке», — считает Корнеенко. 

ФИКСАЦИЯ НАРУШЕНИЙ 
ПОМОГАЕТ ОЦЕНКЕ ВЫБОРОВ 
Эксперт в области избирательного 

законодательства Сергей Альфер под-
держивает идею наблюдения со сто-
роны оппозиционных структур даже 
на явно недемократичных выборах. 
«Смысл в наблюдении есть всегда, — 
считает он. — Если оно поставлено над-

лежащим образом, то способно показать, 
насколько порядок проведения выборов 
соответствует как национальному законо-
дательству, так и международно-право-
вым нормам. 

На основании этого наблюдения дела-
ются выводы: являются выборы свобод-
ными и справедливыми либо не являются 
таковыми». 

Конечно, возникает вопрос, насколько 
правдивую картину видят наблюдатели. 
«В подавляющем большинстве они ее 
не видят, потому что такова практика 
наблюдения в Беларуси. 

Н о  п о д о б н а я  п р а к т и к а  п р и в о -
дит к тому, что выборы будут при-
з н а н ы  н е с в о б о д н ы м и  и  н е с п р а -
ведливыми», — отмечает эксперт. 
При этом Альфер считает, что незави-
симым наблюдателям вполне по силам 
составить целостную картинку избира-
тельной кампании. «Представляется, 
что в пределах от двух до трех тысяч 
наблюдателей на территории Белару-
си в состоянии дать социологическую 
картинку деятельности избирательных 
комиссий», — отметил собеседник. 
Более того, полагает он, достаточно было 
бы и двухсот-трехсот по-настоящему не-
зависимых наблюдателей. 

«Это тоже была бы нормальная кар-
тинка, особенно если бы они исполь-
зовали принцип работы ОБСЕ: обхо-
дят несколько участков, а на одном из 
них наблюдают за подсчетом голосов. 
Даже 200-300 человек могут дать до-
статочно четкую картину избиратель-
ного процесса», — сказал эксперт. 
Другое дело, что психологически не-
большое количество наблюдателей не 
выглядит особо выигрышным. 

«Когда мало наблюдателей, то это дает 
обиженной стороне возможность заявить, 
что они не могли ничего видеть, что они 
делают на основании частных моментов 
глобальные выводы», — сказал Альфер. 
Кроме того, нельзя и забывать о факторе 
присутствия достаточно большого коли-
чества наблюдателей, ангажированных 
властными структурами. Как показывает 
практика, они готовы опровергать нали-
чие любых нарушений на избирательных 
участках.

Ñåðãåé ÊÎÐÎËÅÂÈ×,

«Áåëîðóññêèå íîâîñòè»

Åñòü àëüòåðíàòèâà áåëîðóññêîé ÀÝÑ
Не заставит ли безденежье отказаться от весьма спорного проекта? Какие 

меры следует предпринять, чтобы население не страдало от поборов «на 
атомную станцию»?

свободных ресурсов у нас нет. Обещан-
ных Россией кредитов тоже: ситуация у 
наших восточных соседей такая, что, как 
говорится — не до жиру….

— А в каком состоянии белорусская 
АЭС сейчас?

— Если судить по публикациям, соз-
давалась инфраструктура: подвод ком-
муникаций, жилье для обслуживающего 
персонала... Началось также возведение 
строительной конструкции, где должен 
располагаться реактор.

— Какая альтернатива у Беларуси 
в случае отказа от атомной станции?

— Очень даже реальная. Нам для вну-
треннего потребления нужно порядка 7 

тысяч мегаватт электрических мощно-
стей, но по сообщениям печати имеются 
9 тысяч мегаватт. Содержание «лишних» 
двух сегодня потребители оплачивают 
согласно установленных тарифов. И мы 
могли бы спокойно продавать электро-
энергию той же Украине, как это делали 
несколько лет назад, работая с Польшей. 
Тем более, параметры наших энергети-
ческих систем идентичны. А продавая 
небольшое количество электроэнергии, 
пусть даже по невысоким ценам, мы 
уменьшим ее себестоимость, что будет 
выгодно и белорусским потребителям.

— Как следовало бы реформиро-
вать отрасль, за счет чего можно 

резко уменьшить энергопотребление 
в стране?

— Надо наращивать потребление в 
промышленности и увеличивать произ-
водство электроэнергии, но при этом сни-
жать расход топлива на производство од-
ного кВт/часа — в этом случае энергия бу-
дет дешеветь. Нужно убирать из баланса 
энергосистемы 2 тысячи мегаватт лишней 
мощности, оптимизировать числящихся в 
Минэнерго 64 тысячи сотрудников, убрать 
с баланса областных управлений Мин-
энерго колхозы, торговые дома. Убрали 
же хоккейные команды… Если энергети-
кой в стране управляет государство, то 
зачем возводили собственные мини-ТЭЦ 
на «Нафтане», «Гродно-Азоте», на БМЗ 
и у других крупных потребителей? Ведь 
проблему удешевления электричества у 
этих потребителей не решили, более того: 
из-за снижения производства в основной 
энергосистеме увеличилась себестои-
мость, и выросли тарифы для остальных 
потребителей. Энергетика везде работает 
на перспективу и развитие государства. 
Без вмешательства в ее работу и включе-
ния в ее состав разных «довесков» — типа 
хоккея, колхозов, торговых домов, она 
была бы достаточно успешной и эконо-
мичной. Просто заниматься этим важным 
делом, управлять им надо разумно.

Âëàäèìèð ÆÓÐÀÂÎÊ
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Проект АЭС.
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Интервью опубликовано на сайте 
издания 2 марта.

По словам 20-летнего Доржи 
Батомункуева, он проходил срочную 
службу с осени 2013 года, а в июне 
2014 года перешел на контракт. В статье 
приведен личный номер военнослужа-
щего 200220 и номер его военного 
билета 2609999. Танкист уточнил, что 
на момент разговора с Костюченко из 
вооруженных сил он не увольнялся. 
В социальной сети «ВКонтакте» есть 
профиль на имя Доржика Батомункуе-
ва (копия). На странице выложено не-
сколько фотографий в военной форме, 
а в сообщении от 23 января 2015 года 
Батомункуев пишет: «На какое-то время 
буду не на связи».

По словам Батомункуева, он перешел 
украинскую границу в составе сводно-
го танкового батальона, численностью 
31 танк.

«Мы заходили поротно. Десять тан-
ков в каждой роте. К каждым 10 тан-
кам прибавлялось по три БМП, МТЛБ 
медицинская и пять „Уралов“ с бое-
припасами. Вот это численный состав 
тактической группы ротной. Танковый 
батальон составляет около 120 человек 
— три танковые роты, взвод обеспече-
ния, взвод связи. Плюс пехота, конеч-
но. Примерно 300 человек нас зашло. 
Все с Улан-Удэ. В основном, большая 
часть — буряты. Местные посмотрели 
на нас, говорят — вы отчаянные ребята. 
А у нас, у буддистов, так заведено: 
мы верим Всевышнему, в три стихии 
и в перерождение. Если ты умрешь, 
обязательно снова родишься», — рас-
сказал собеседник.

По словам Батомункуева, в Украину 
он приехал добровольно, а не по при-
нуждению.

«Сюда отправляли только контракт-
ников, а я приехал в Ростов, будучи 
солдатом срочной службы. Но я, буду-
чи «срочником», хорошие результаты 
давал — что по огневой подготовке, 
что по физической. Я призывался, во-
обще, с Читы, в Чите курсовку прошел, 
а в части Улан-Удэ решил остаться по 
контракту. В июне написал рапорт с 
просьбой. <...> Мы еще танки в Улан-
Удэ закрасили. Прямо на вагонном со-
ставе. Закрашивали номера, у кого-то 
на танках был значок гвардии — тоже. 
Нашивки, шевроны здесь снимали, ког-
да на полигон приехали. Все снять... в 
целях маскировки. Паспорт в воинской 
части оставили, военный билет на по-
лигоне», — рассказал собеседник.

Танк Батомункуева был подбит 19 
февраля под деревней Логвиново, 
взятие которой позволило силам се-
паратистов осуществить оперативное 
окружение украинских войск в Дебаль-
цево, отрезав их снабжение по трас-

 Ñîáûòèÿ â Óêðàèíå

Российский танкист: 
Здесь от нас вся война зависит

Корреспондент «Новой газеты» 
Елена Костюченко поговорила с рос-
сийским танкистом-контрактником, 
который получил тяжелые ожоговые 
ранения в ходе боев за украинский 
город Дебальцево.

се М-103. После того, как Логвиново 
взял штурмом спецназ ДНР (по данным 
«Новой газеты», состоящий на 90% из 
российских добровольцев), село заняли 
ополченцы-казаки. Спецназ отошел, 
казаков в Логвиново накрыла украин-
ская артиллерия, и под ее прикрытием 
украинцы пошли на прорыв из «кот-
ла». Чтобы ликвидировать прорыв, в 
Логвиново был направлен российский 
танковый батальон, в котором служил 
Батомункуев. Его танк оказался в числе 
подбитых в бою.

«Звук такой оглушительный — тиннь. 
Я глаза открываю — у меня огонь пе-
ред глазами, очень яркий свет. Слы-
шу: «тррц, тррц», это в заряде порох 
взрывается. Открываю люк, а открыть 
не могу. Единственное, что думаю: все, 
помру. Думаю: все, что ли? 20 лет про-
жил — и все? Потом сразу в голове за-
щита. Пошевелился — двигаться могу, 
значит, живой. Живой значит, надо вы-
лезать. Еще раз попробовал открыть 
люк. Открылся. Сам из танка вылез, 
с танка упал — и давай кувыркаться, 
чтобы огонь потушить. Увидел чуть-чуть 
снег — к снегу пополз. Кувыркаться, 
зарыхляться. Но как зарыхлишься? 
Чувствую, лицо все горит, шлемофон 
горит, руками шлемофон снимаю, смо-
трю — вместе со шлемофоном кожа с 
рук слезла. Потом руки затушил, давай 
двигать, дальше снег искать», — рас-
сказывает Батомункуев.

Елене Костюченко удалось пооб-
щаться с танкистом в Донецке — в ожо-
говом центре при областной централь-
ной клинической больнице. В больницу 
Батомункуева привезли практически 
сразу после ранения. Очнулся он 20 
февраля от голода. В дальнейшем, по 
словам танкиста, он надеется вернуться 
в Улан-Удэ, как «груз 300». О поездке 
на Донбасс Батомункуев не жалеет.

«В пятницу вечером Доржи и еще 
двух раненых солдат перевезли из До-
нецка в окружной военный госпиталь 
1602 (Ростов-на-Дону, район Военвед), 
где они находятся без занесения в спи-
ски приемного отделения. Никто из 
руководства воинской части и мини-
стерства обороны так и не связался 
ни с Доржи, ни с его семьей. 

Сегодня мама Доржи приехала в в/ч 
№ 46108, где ей сообщили, что Доржи 
действительно есть в списках бойцов, 
отправленных из этой части в Украину, 
а значит, Минобороны полностью вы-

полнит свои обязательства перед сол-
датом, оплатит лечение», — говорится 
в завершении текста «Новой газеты».

Ранее российские власти, в том 
числе Владимир Путин, представители 
Минобороны и МИД РФ категорически 
отрицали присутствие кадровых рос-
сийских военных в Донбассе. 

Заявляли только о поездках отпуск-
ников-добровольцев, которые отпра-
вились на Украину по собственному 
желанию, после увольнения со службы.

«Áåëîðóññêèé ïàðòèçàí»

Запад ставит цель положить конец 

российской агрессии в Украине.

Такое мнение в интервью журналу 
«Країна» высказал политический 

блогер Олег Пономарь, пишет gazeta.ua.
«Думаю, все рассчитано на два года... 

Если этого достигнут, начнется опреде-
ление будущего России. Сейчас есть 
три самых вероятных варианта. Первый: 
замена одной группы политической эли-
ты на другую, более прозападную. Вто-
рой: раздробление России на несколько 

стран. Третий: хаос. Все это может и 
пересекаться – и чистого сценария не 
будет», – считает эксперт.

По его мнению, Путин еще может до-
говориться с Западом, но время играет 
против него.

«Это похоже на Януковича. Сначала 
просили снять руководителя киевской 
милиции – не пошел на это. Тогда народ 
захотел отставки министра Захарченко. 
Когда он согласился на Захарченко – 
указали на Азарова. Когда же через 
какое-то время Янукович дозрел до 

такого шага – захотели его голову», – 
пояснил Пономарь.

«Время поднимает ставки. В апреле 
можно было договориться относитель-
но Крыма, но не вышло. Теперь Путин 
уйдет с Донбасса – ему скажут: а Крым? 
Вернет Крым, ему скажут: а ядерное 
оружие? Дальше – отставка. США чувст-
вуют свою силу и будут диктовать ус-
ловия», – уверен он.

На вопрос, смогут ли отобрать у Рос-
сии ядерное оружие, эксперт ответил: 
«Думаю, сделают все для этого. Такие 

ситуации и возможности, как сейчас, 
случаются очень редко. Если уже начали 
душить Россию, а это не так просто ор-
ганизовать, будут давить до нужного для 
себя конца. Все свои карты американ-
цы выбросят в конце противостояния, 
когда российская элита сдаст Путина. 
Оставлять ядерное оружие Москве нет 
смысла. Потому что через какое-то вре-
мя цены на нефть могут вырасти, и она 
опять начнет качать права в Европе».

Пономарь считает, что Китай не ста-
нет помогать Путину удержаться при 

власти: «Пекин будет придерживаться 
нейтралитета. Думаю, американцы за 
это им пообещали какие-то бонусы. 
Может, доступ к ресурсам Сибири и 
Дальнего Востока».

По его словам, американцы хотят 
предсказуемую Россию.

«Транснациональным корпорациям 
выгодно работать там. Но если страну 
возглавляет вменяемый человек. Для 
Запада был бы оптимальным президент 
России с либеральными взглядами», – 
отметил Пономарь. 

Çàïàä âûíóäèò Ïóòèíà îòêàçàòüñÿ îò Êðûìà?

Заместитель министра финансов 
РФ Сергей Сторчак заявил, что, 

если Запад решится на отключение 
РФ от международной системы меж-
банковских коммуникаций SWIFT, от-
ветным действием станет отказ от 
выплаты долгов.

Что ж, мы уже имели опыт того, как 
СССР отказывался платить по дол-
гам царской России. Это чисто боль-
шевистский подход, который может 
привести к одному и единственному 
результату: полному и тотальному 
краху российской экономики. Ведь 
принятие такого решения будет оз-
начать абсолютную изоляцию РФ от 
всего остального мира.

Достаточно припомнить тот факт, 
что около 40-45% продовольствия 
Россия завозит из-за границы, по-
этому прекратить возвращать внеш-
ние долги будет не так просто, как 
кажется кое-кому в Кремле.

Кроме того, эта болезненная ре-
акция России на разговоры о воз-
можном отключении государства от 
системы SWIFT подтверждает, что та-
кие действия Запада были бы самым 
ощутимым и эффективным ударом по 
РФ. Если, конечно, такое решение 
будет принято.

Отключение от SWIFT будет озна-
чать постепенное падение экономики 
России до «мусорного» уровня, кото-
рый западные кредитно-рейтинговые 
агентства уже присвоили ее банкам и 
предприятиям. Поэтому Россия очень 
боится этого шага Запада и пытается 
максимально его оттянуть.

Впрочем, есть и другой вопрос, 
крайне опасный для российской эко-
номики – о нем, к сожалению, пока 
не говорят: это ограничение продажи 
российского оружия на мировых рын-
ках. Ведь РФ занимает второе место 
среди мировых экспортеров оружия, 
уступая только США. Продажа ору-
жия – третья по значимости статья 
доходов российского бюджета, после 
нефти и газа. Если бы Запад принял 
необходимые меры, чтобы перекрыть 
этот денежный поток, то получил бы 
еще один весьма эффективный ин-
струмент давления на Россию.

На самом деле рычагов влияния, 
позволяющих прижать РФ, существу-
ет немало - вопрос только в том, как 
скоро Запад решится поставить в 
этой истории жирную точку.

Âëàäèìèð ÎÃÐÛÇÊÎ, 
«Íîâîå âðåìÿ»

ОТКЛЮЧЕНИЕ ОТ SWIFT – 
ГЛАВНЫЙ СТРАХ КРЕМЛЯ

Чтобы прижать Россию, суще-
ствует немало рычагов влияния. 
Вопрос только в том, как скоро 
Запад решится поставить в этой 
истории жирную точку.

www.ruscur.ru
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ÐÀÑÊÐÀÑÜ!

Рассказ

ДО ПЕРВОГО ДОЖДЯ

        Юнна МОРИЦ 

        ВЕСНА
Динь! Дон! Динь! Дон!
Это что за нежный звон?
Это пролесок-подснежник
Улыбается сквозь сон!
Это чей пушистый луч
Так щекочет из-за туч,
Заставляя малышей
Улыбаться до ушей?
Это чья же теплота,
Чья такая доброта
Заставляет улыбаться
Зайца, кyрицy, кота?
И по какому поводу?
Идет Весна по городу!
И y пyделя – yлыбка!
И в аквариyме рыбка
Улыбнyлась из водицы
Улыбающейся птице!
Вот и полyчается,
Что не помещается
На одной странице
Улыбка необъятная, –
До чего приятная!
Вот такой длины,
Вот такой ширины!
А по какомy поводy?
Идет Весна по городy!

ÐÀÇÃÀÄÀÉ-ÊÀ ÍÀØ ÑÊÀÍÂÎÐÄÈÊ

ÐÀÑÊÐÀÑÊÀÐÀÑÊÐÀÑÊÀ

Валентина ОСЕЕВА

Таня и Маша были очень дружны и всегда ходили в детский сад вместе. 
То Маша заходила за Таней, то Таня за Машей. Один раз, когда девочки шли 
по улице, начался сильный дождь. Маша была в плаще, а Таня – в одном 
платье. Девочки побежали.

е

– Сними свой плащ, мы накроемся вместе! – крикнула на бегу Таня.
– Я не могу, я промокну! – нагнув вниз голову с капюшоном, ответила ей Маша.
В детском саду воспитательница сказала:
– Как странно, у Маши платье сухое, а у тебя, Таня, совершенно мокрое, как же 

это случилось? Ведь вы же шли вместе?
– У Маши был плащ, а я шла в одном платье, – сказала Таня.
– Так вы могли бы укрыться одним плащом, – сказала воспитательница и, взглянув 

на Машу, покачала головой.
– Видно, ваша дружба до первого дождя!
Обе девочки покраснели: Маша за себя, а Таня за Машу.

ÐÅÁÓÑÈÊ
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Êëàññè÷åñêèé ÷àéíâîðä 
«Âïèøè îòâåòû ïî öåïî÷êå»

Ðåøèòå ãîëîâîëîìêó 
«Öâåòíîå ñóäîêó»

Условия головоломки повторяют условия судоку, но с одним нюансом: 
нужно заполнить поле цифрами от 1 до 9 так, чтобы ни одна цифра не 
повторялась ни по горизонтали, ни по вертикали, ни внутри цветной 
группы из девяти клеток (а не квадрата 3х3, как в обычных судоку).
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11100
12300
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(åâðî)

ÎÒÂÅÒÛ ÍÀ ÊÐÎÑÑÂÎÐÄ, ÎÒÂÅÒÛ ÍÀ ÊÐÎÑÑÂÎÐÄ, 
ÎÏÓÁËÈÊÎÂÀÍÍÛÉ Â ¹10ÎÏÓÁËÈÊÎÂÀÍÍÛÉ Â ¹10

По горизонтали: 5. Бонус. 6. Сленг. 10. 
Укор. 11. Низовье. 12. Наст. 13. Сдача. 17. 
Исход. 19. Мистика. 20. Подвой. 21. Способ. 
25. Малахит. 26. Тёзка. 27. Плеск. 30. Бокс. 
32. Мигание. 33. Трюм. 34. Атлас. 35. Атака. 

По вертикали: 1. Сбор. 2. Анонс. 3. Дебет. 
4. Лгун. 7. Скидка. 8. Копыто. 9. Истома. 14. 
Человек. 15. Пилотаж. 16. Укупник. 18. Сено-
вал. 22. Свёкор. 23. Магнат. 24. Костюм. 28. 
Эмаль. 29. Сенат. 31. Свая. 33. Трак. 

Ключевое слово: гвоздика.

ЗАДАНИЕ:
1. Первая буква кириллицы. 
2. Ушастый зверек отряда гры-
зунов. 
3. Титул кукурузы во времена 
Хрущева. 
4. Колпак для лампы. 
5. Нагревательный прибор в си-
стеме отопления. 
6. Отрезок времени от свидания 
до свидания. 
7. Нападающий, захватчик. 
8. Сообщение, полученное ка-
питаном судна в дальнем пла-
вании. 
9. Бархатный месяц (курортное). 
10. Погодное явление во время 
оттепели. 
11. Школьная оценка «отлично» 
в Германии. 
12. Распорядители, ответствен-
ные устроители чего-либо. 
13. Важнейшее средство чело-
веческого общения. 
14. Закрытый четырехколёсный 
конный экипаж на рессорах. 
15. Документ, предоставляющий 
право на пользование чем-либо 
или на посещение чего-либо, а 
также само право на это. 
16. Место спектаклей. 
17. Разнородность.

Ïîäïèñêó íà ãàçåòó
«Áîðèñîâñêèå 

íîâîñòè» 
ìîæíî çàêàçàòü

ïî òåëåôîíó
73-94-21
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